
CAMARA MUNICIPAL DE MARIANA 
Praça Minas Gerais, nº 89 — Centro, Mariana/MG. 

ZEMENEN= — UnidadeAdministrativa: Ruado Seminário, nº 237 — Centro, Mariana/MG. 
www.camarademariana.ma.gov.br + Telefone: (31) 3557-6200 

LÃ 

ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA NA CÂMARA MUNICIPAL DE 

MARIANA, MINAS GERAIS, NO DIA CINCO DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E VINTE E QUATRO 

(05-02-2024) 

Ao quinto dia do mês de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, às dezesseis horas e sete 

minutos, realizou-se a primeira reunião ordinária presencial e por videoconferência, na 

Câmara Municipal de Mariana. Estiveram presentes: os Vereadores Adimar Cota, Ediraldo 

Ramos, Elisabeth Cota, Fernando Sampaio, João Bosco, José Antunes, José Sales, Juliano 

Vasconcelos, Maurício Borges, Manoel Douglas, Pedro Ulisses, Ricardo Miranda, Ronaldo 

Bento e a Vereadora Sônia Azzi. Se ausentou: o Vereador Edson Agostinho. O 

Vice-Presidente, Fernando Sampaio de Castro, substituíndo o Presidente, Edson Agostinho 

de Castro Carneiro que se ausentou por estar com dengue, cumprindo o Dispositivo 

Regimental, havendo número legal, em nome de Deus e do Povo Marianense declarou 

abertos os trabalhos. Dando continuiídade, o Presidente consultou os Vereadores se queriam 

fazer a leitura da Ata da primeira reunião extraordinária, realizada no dia vinte e seis de 

janeiro de dois mil e vinte e quatro ou fazer alguma ressalva, não havendo manifestação 

contrária, a ata foi aprovada por unanimidade. Ato contínuo, solicitou a secretária.a Leitura 

dos Projetos de Lei: Projeto de Lei nº 108/2023 (autoria do Vereador Edson Agostinho de 

Castro Carneiro): “Altera a Lei Complementar nº 177, de 13 de julho de 2018- estrutura 

organizacional da Prefeitura Municipal de Mariana e dá outras providências”, Projeto de Lei 

Substitutivo nº 138/2023 (autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos): “Dispõe 

sobre o direito à prioridade de matrícula de irmãos na mesma unidade escolar da rede 

Municipal de Educação do Município de Mariana”. Projeto de Lei nº 01/2024 (autoria do 

Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira): “Instítui no calendário oficial do Município de 

Mariana o dia “in memória dos Vereadores e dá outras providências”. Projeto de Lei nº 

03/2024 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira); “Dispõe sobre a avaliação das 

vias públicas urbanas e rurais de responsabilidade do Município de Mariana/MG e dá outras 

providencias”, Projeto de Lei nº 06/2024 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento): 

“Institui no âmbito do Município de Mariana, a semana Municipal de conscientização sobre 

a alergia alimentar”. Projeto de Lei nº 07/2024 (autoria da Vereadora Elizabeth Cota): 

“Criação do centro de referência e acolhimento da população LGBT+ (CRA LGBT+) de 

Mariana”. Projeto de Lei nº 08/2024 (autoria da Vereadora Elizabeth Cota): “Institui a 

política Municipal de fornecimento gratuito de medicamentos formulado de derivados 

vegetais a base de canabidiol, em associação com outras substâncias canabinóides, incluindo 

o tetrahidrocanabinol, em caráter de &xcepcionalidade pelo poder executivo nas unidades 
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de saúde pública municipal e privada conveniada ao sistema único de saúde -SUS”. Projeto 

de Lei nº 10/2024 (autoria dos Vereadores Edson Agostinho de Castro Carneiro, Fernando 

Sampaio de Castro, Manoel Douglas Soares Oliveira): “Concede recomposição aos 

vencimentos dos servidores da Câmara Municipal de Mariana e dá outros”. Projeto de Lei nº 

11/2024 (autoria dos Vereadores Edson Agostinho de Castro Carneiro, José Antunes 

Vieira): “Altera a Lei nº 3382/2020 que dá denominação ofícial aos logradouros e prédios 

públicos”. Projeto de Lei nº 12/2024 (autoria do Vereador Edson Agostinho de Castro 

Carneiro): “Dispõe sobre: dá denominação oficial ao logradouro público que menciona e dá 

outras providências”, Leitura das Emendas: Emenda Modificativa Supressiva e de Redação 

nº 02/2024 (autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro) ao Projeto de Lei 

Complementar nº 103/2022- Que dispõe sobre “Altera a Lei Complementar nº 192, de O5 

de novembro de 2019, que dispõe sobre o plano de cargos, carreiras e vencimêntos dos 

Guardas Civis Municipais de Mariana/MG e dá outras providências”. Emenda Modificativa 

Supréssiva e de Redação nº 03/2024 (autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro) ao 

Projeto de Lei Complementar nº 108/2023 dispõe sobre “Altera a Lei Complementar nº 

177, de 13 de julho de 2018- estrutura organizacional da Prefeitura Municipal de Mariana e 

dá outras providências”. Leitura dos Requerimentos: Requerimento nº 400/2023 (autoria 

do Vereador José Antunes Vieira), Requerimento nº 403/2023 (autoria do Vereador 

Ronaldo Alves Bento)Pela ordem, o Vereador José Antunes disse que se recordava de terem 

retirado o requerimento por haver um de matéria semelhante do Vereador Ronaldo Bento, 

Requerimento nº 01/2024 (autoria do Vereador Maurício Antônio Borges Andrade e Silva), 

Requerimento nº 03/2024 (autoria do Vereador Juliano Vasconcelos Gonçalves), 

Requerimento nº 04/2024 (autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro). Leitura das 

Indicações: Indicação nº 07/2024 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), 

Indicação nº 15/2024 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 

31/2024 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 32/2024 (autoria 

do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 43/2024 (autoria do Vereador 

Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 44/2024 (autoria do Vereador Pedço Ulisses 

Coimbra Vieira), Indicação nº 46/2024 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), 

Indicação nº 52/2024 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 

67/2024 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 68/2024 (autoria 

do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 75/2024 (autoria do Vereador 

Pedro Ulisses Coimbra Vieira), indicação nº 76/2024 (autoria do Vereador Pedro Ulisses 

Coimbra Vieira), Indicação nº 93/2024 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), 

Indicação nº 96/2024 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 

98/2024 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 119/2024 (autoria 

do Vereador Pedro Ulisses Coim Vieira), Indicação nº 120/20 autoria do Vereado 
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Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 121/2024 (autoria do Vereador Pedro Ulisses 

Coimbra Vieira), Indicação nº 122/2024 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), 

Indicação nº 123/2024 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 

124/2024 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 125/2024 

(autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 127/2024 (autoria do 

Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 128/2024 (autoria do Vereador Pedro 

Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 129/2024 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra 

Vieira), Indicação nº 132/2024 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), 

Indicação nº 01/2024 (autoria da Vereadora Elizabeth Cota), Indicação nº 16/2024 (autoria 

da Vereadora Elizabeth Cota), indicação nº 17/2024 (autoria da Vereadora Elizabeth Cota), 

Indicação nº 40/2024 (autoria da Vereadora Elizabeth Cota), Indicação nº 57/2024 (autoria 

da Vereadora Elizabeth Cota), Indicação nº 73/2024 (autoria da Vereadora Elizabeth Cota), 

Indicação nº 74/2024 (autoria da Vereadora Elizabeth Cota), Indicação nº 899/2023 (autoria 

do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 1841/2023 (autoria do Vereador Ronaldo 

Alves Bento), Indicação nº 02/2024 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 

04/2024 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 05/2024 (autoria do 

Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 10/2024 (autoria do Vereador Ronaldo Alves 

Bento), Indicação nº 12/2024 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 

13/2024 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 14/2024 (autoria do 

Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 21/2024 (autoria do Vereador Ronaldo Alves 

Bento), Indicação nº 41/2024 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 

48/2024 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 49/2024 (autoria do 

Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 50/2024 (autoria do Vereador Ronaldo Alves 

Bentó), Indicação nº 70/2024 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 

71/2024 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 77/2024 (autoria do 

Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 78/2024 (autoria do Vereador Ronaldo Alves 

Bento), Indicação nº 80/2024 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 

81/2024 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 82/2024 (autoria do 

Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 83/2024 (autoria do Vereador Ronaldo Alves 

Bento), Indicação nº 84/2024 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 

94/2024 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 101/2024 (autoria do 

Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 102/2024 (autoria do Vereador Ronaldo Alves 

Bento), Indicação nº 59/2024 (autoria do Vereador Edson Agostinho de Castro Carneiro), 

Indicação nº 60/2024 (autoria do Vereador Edson Agostinho de Castro Carneiro), Indicação 

nº 112/2024 (autoria do Vereador Edson Agostinho de Castro Carneiro), Indicação nº 

957/2023 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 1850/2023 (autoria da Vereadora 

Sônia Azzi), Indicação nº 1851/2023 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação 
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22/2024 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 23/2024 (autoria da Vereadora 

Sônia Azzi), Indicação nº 24/2024 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 25/2024 

(autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 26/2024 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), 

Indicação nº 29/2024 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 30/2024 (autoria da 
Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 45/2024 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 

47/2024 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 56/2024 (autoria da Vereadora 
Sônia Azzil,Indicação nº 86/2024 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 87/2024 
(autoria da Vereadora Sônia Azzi),Indicação nº 108/2024 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), 
Indicação nº 126/2024 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 136/2024 (autoria 
da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 1836/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas 
Soares Oliveira), Indicação nº 34/2024 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares 

Oliveira), Indicação nº 51/2024 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), 
Indicação nº 61/2024 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 

1198/2023 (autoria do Vereador Ricardo de Miranda Thomaz), Indicação nº 1708/2023 
(autoria do Vereador Ricardo de Miranda Thomaz), Indicação nº 1712/2023 (autoria do 

Vereador Ricardo de Miranda Thomaz), Indicação nº 1717/2023 (autoria do Vereador 

Ricardo de Miranda Thomaz), Indicação nº 1719/2023 (autoria do Vereador Ricardo de 

Miranda Thomaz), Indicação nº 1720/2023 (autoria do Vereador Ricardo de Miranda 

Thomaz), Indicação nº 28/2024 (autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro), 

indicação nº 38/2024 (autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro), Indicação nº 

39/2024 (autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro), Indicação nº 63/2024 (autoria 

do Vereador Fernando Sampaio de Castro), Indicação nº 64/2024 (autoria do Vereador 

Fernando Sampaio de Castro), Indicação nº 65/2024 (autoria do Vereador Fernando 

Sampaio de Castro), Indicação nº 1855/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), 

Indicação nº 1856/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 18/2024 

(autoria do Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 138/2024 (autoria do Vereador José 

Antunes Víeira), Indicação nº 36/2024 (autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas 
Ramos), Indicação nº 37/2024 (autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos), 
Indicação nº 92/2024 (autoria do Vereador Ediraldo de Freitas Ramos), Indicação nº 

113/2024 (autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos), Indicação nº 1'840/2023 

(autoria do Vereador Juliano Vasconcelos Gonçalves), Indicação nº 99/2024 (autoria do 

Vereador Juliano Vasconcelos Gonçalves), Indicação nº 100/2024 (autoria do Vereador 

Juliano Vasconcelos Gonçalves), Indicação nº 58/2024 (autoria do Vereador José Sales de 

Souza), Indicação nº 116/2024 (autoria do Vereador José Sales de Souza), Indicação nº 

117/2024 (autoria do Vereador José Sales de Souza). Leitura das Moções de Pesar: pelo 
passamento da Sra, Rosângela Cota e Souza Sampaio Castro (autoria de todos os 

Vereadores), pelo passamento do Sr. Wuiz de Souza Batista (autoria dos Vereadores Juliario 

— 
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Vasconcelos Gonçalves, Ronalido Alves Bento, José Sales de Souza e Fernando Sampaio de 

Castro), pelo passamento do Sr. Frederico Ozanan Teixeira Santos (autoria dos Vereadores 

Fernando Sampaio de Castro, Juliano Vasconcelos Gonçalves, Ronaldo Bento, José Antunes), 

pelo passamento da Sra. Edite Imaculada de Souza Yeh (pelo passamento da Sra. Eva 

Feliciana Moraes ( autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento) Sra. Maria Geralda Linhares 

de Oliveira (autoria do Vereador José Antunes Vieira) pelo passamento da S$ra. Zara Maria 

Tonidandel (autoria dos Vereadores Fernando Sampaio de Castro, José Sales de Souza e 
Ronaldo Alves Bento), pelo passamento do Sr. Sebastião Maia (autoria do Vereador José 
Antunes Vieira e Fernando Sampaio), pelo passamento do Sr. Benedito José Fernandes 

(autoria dos Vereadores Fernando Sampaio de Castro e Ronaldo Alves Bento), pelo 
passamento do Sr. José Valentim Araújo (autoria dos Vereadores Ronaldo Alves Bento, 

Fernando Sampaio de Castro e José Antunes Vieira), pelo passamento do Sr. José Rivaldo 

Freire (autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro), pelo passamento do Sr. José 
Pedro Filho (autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro), pelo passamento da Sra. 

Maria Jerônimo Marques (autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro), pelo 

passamento da Sra. Márcia das Graças Loli de Souza (autoria dos Vereadores Juliano 
Vasconcelos Gonçalves e Fernando Sampaio de Castro) pelo passamento da Sra. Vera Lúcia 
Galo Soares (autoria dos Vereadores Fernando Sampaio de Castro, Juliano Vasconcelos 
Gonçalves e Ronaldo Alves Bento) pelo passamento do Sr, Júlio César da Silva (autoria dos 
Vereadores Juliano Vasconcelos Gonçalves, Fernando Sampaio de Castro, Pedro Ulisses 

Coimbra Viíeira e Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos), pelo passamento da Sra. Maria 
Raimunda Fernandes (autoria do Vereador Maurício Antônio Borges Andrade e Silva), pelo 
passamento do Sr. Winter Júnior Gonçalves (autoria dos Vereadores Juliano Vasconcelos 
Gonçalves, Pedro Ulisses Coimbra Vieira, Ronaldo Alves Bento, Ediraldo Arlindo de Freitas 

Ramos, José Antunes, Manoel Douglas, Fernando Sampaio e Maurício Borges), pelo 
passamento do Sr. Deusdedit Custódio Cordeiro ( Autoria do Vereador João Bosco Cerceau 
lbrahim) pelo passamento da Sra, Maria Gomes Moreira Gonçalves (autoria do Vereador 

Ronaldo Alves Bento), pelo passamento do Sr. José Bernardino dos Reis (autoria dos 
Vereadores Fernando Sampaio de Castro e Edson Agostinho Carneiro de Castro). A reunião 
ocorreu s em intervalo. Leitura dos pareceres: Projeto de Leji Complementar nº 103/2022 

(autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento): “Altera a Lei complementar nº 192, de 05 de 

novembro de 2019, que dispõe sobre o plano de cargos, carreiras e vencimentos dos 

Guardas Civis Municipais de Mariana/MG e dá outras providências.” Pela ordem, o Vereador 
Manoel Douglas solicitou que fosse consultado o Plenário para que o Projeto de Lei fosse 

discutido e votado em única discussão e votação. Atendendo a solicitação do Vereador, o 

Presidente consultou o Plenário recebendo parecer favorável de todos os Vereadores. 

Emenda Modificativa Supressiva e de,;Redação nº 02/2024 (autoria de 



CAMARA MUNIÇCIPAL DE MARIANA 
Praça Minas Gerais, nº 89 — Centro, Mariana/MG,. 

Unidade Administrativa: Rua do Seminário, nº 237 — Centro, Mariana/MG, 

Wwww.camarademariana.mg.gov.br - Telefone: (31) 3557-6200 

Sampaio de Castro) ao Projeto de Lei Complementar nº 103/2022 “Altera a Lei 
Complementar nº 192, de O5 de novembro de 2019, que dispõe sobre o plano de cargos, 
carreiras e vencimentos dos Guardas Civis Municipais de Mariana/MG e dá outras 

providências”, O Presidente submeteu a Emenda em única discussão e votação, sendo 

aprovada por unanimidade. Projeto de Lei Complementar nº 103/2022 (autoria do 

Vereador Ronaldo Alves Bento): “Altera a Lei complementar nº 192, de 05 de novembro de 
2019, que dispõe sobre o plano de cargos, carreiras e vencimentos dos Guardas Civis 
Municipais de Mariana/MG e dá outras providências.”” O Presidente submeteu o Projeto de 

lei em única discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. VOTAÇÃO: 

Requerimento nº 400/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira) Pela ordem, o 

Vereador José Antunes disse que fez o Requerimento porque estão usando às roçadeiras 
sem proteção, de forma a quebrar parabrisas dos veículos ao redor, O Presidente submeteu 

o Requerimento em única discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. 
Requerimento nº 403/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento) Pela ordem, o 

Vereador Ronaldo Bento disse que preocupado com à epidemia de dengue que tem se 
alastrado pelo estado de Minas Gerais, lembrando de Passagem de Mariana em que estão 
com mais de cem casos confirmados, fez o Requerimento no final do ano. Porém, como se 

passaram sessenta dias retornando a primeira reunião após o recesso, possuem um índice 

elevado de dengue na cidade e segundo o último boletim possuem em torno de trezentos e 
dez casos confirmados até o dia trinta e um de janeiro. Destacou que precisam de uma força 

tarefa e o requerimento vem de encontro para que o município seja contemplado com os 

valores da Receita Federal para combater o mosquito que vem vitimando pessoas, de forma 
que as pessoas permitam a entrada dos agentes para auxiliar no combate ao mosquito. 
Dessa forma solicitam a Secretaria de Saúde para que possam fazer as intervenções junto 

ao fumacê. Pela ordem, o Vereador Juliano Vasconcelos parabenizou o Vereador Ronaldo 

Bento pelo Requerimento destacando que a situação de dengue na cidade é preocupante e 

possuem uma média de trinta casos de dengue por semana no município, além disso que 
esteve na Secretaria de Saúde e que em Passagem quase um terço da população contraiu 

dengue. Disse que o município possui uma culpa direta tendo em vista que é necessária a 

limpeza da cidade que reflete diretamente nos casos de dengue. Além disso, que o 
município já deveria ter iniciado à questão do fumacê, que não há a necessidade de esperar 
o Estado e que várias prefeituras estão adquirindo o Fumacê com .recursos próprios. Disse 
que no ano de dois mil e vinte e um tiveram seis casos de dengue, em dois mil e vinte e dois 

vinte e quatro casos de dengue, em dois mil e vinte etrês dois mil e quatrocentos casos de 

dengue e se continuar em dois mil e vinte e quatro passarão de três mil casos de dengue. 

Informou que teve casos de dengue em sua família, bem como casos com amigos e que 

ficou preocupado. Destacou que a prefeitura não está publicando o boletim epidemiológico 

— 
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e que desde novembro é obrigação, sendo uma Resolução da Secretaria Estadual de Saúde. 

Além disso, que lhe chamou a atenção que no dia seguinte, no dia que foi à prefeitura o 

boletim foi publicado, já que é importante para que à população tenha mais consciência, 

tendo em vista que possui um papel fundamenta! no combate à dengue. Informou que 
recebeu um vídeo da Tânia demonstrando que o jardim está cheio de larvas do mosquito. 
Enfatizou que esperam que a prefeitura tome as providências e iniciem o mais rápido 

possível o fumacê, O Presidente submeteu o Requerimento em única discussão e votação, 

sendo aprovado por unanimidade. Requerimento nº 01/2024 (autoria do Vereador 

Maurício Antônio Borges Andrade e Silva) O Vereador Juliano Vasconcelos parabenizou o 
Vereador Maurício Borges pelo requerimento e disse que havia publicado nesta Casa 
matéria semelhante, mas já havia proposta do Vereador Maurício Borges. Disse que todos os 
agentes têm como receber o benefício e basta a solicitação da secretária de saúde e assim 
como o procuraram, também procuraram o Vereador Mauricio Borges. Dessa forma, 

parabenizou e disse que participaria da reunião com o maior prazer e fariam a cobrança por 

ser uma garantia e incremento do salário que o agente comunitário e de endemia vai ter e 
faz parte do programa do governo federal. Pela ordem, o Vereador Maurício Borges 

agradeceu ao Vereador Juliano Vasconcelos pelas palavras e disse que o Requerimento tem 

por objetivo trazer a discussão de algumas cidades que já pagam o incentivo financeiro aos 
profissionais de saúde. Disse que buscam o entendimento para verificar a possibilidade 

desse pagamento ao recurso do bem, do fundo nacional de saúde. Disse que já estiveram 

reunidos com a presença do Vereador José Antunes, que é o Presidente da Comissão de 
Saúde e já agendaram outra reunião na qual continuarão as discussões. O Presidente 
submeteu o Requerimento em única discussão e votação, sendo aprovado por 

unanimidade. Requerimento nº 03/2024 (autoria do Vereador luliano Vasconcelos 

Gonçalves) Pela ordem, o Vereador Juliano Vasconcelos disse que apresentaram o 

requerimento devido a preocupação com o patrimônio da cidade, Capela do Santana que 

está na rua Santana, à lIgreja da Confraria em que seu telhado está com lonas e também a 
Capela de Nossa Senhora da Boa Morte, que fica no ICHS Mariana que está fechado há 
muitos anos. Disse que fica feliz porque nos últimos àanos sempre pontuaram que foi o 

município que mais investiu no ICMS Cultural, sendo a primeira cidade dos oitocentos e 

cinquenta e três municípios. Disse que isso significa que esse investimento no pátrimônio 

retorna através de pontuação e recurso. Disse que hoje o COMPAT possui representantes 

sérios, possuem recursos, mas é necessária a aprovação do Conselho para que ele seja 

investido no patrimônio assim como foi feito em várias igrejas que estão de portas abertas 

hoje. Disse que o objetivo da reunião é que essas igrejas sejam contempladas e que em 
breve Mariana esteja com todas as igrejas abertas. Além disso, que se inicie discussão com a 
Secretária de Cultura para criarem e ariana o circuito das igrejas, bem como um guia 
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para contar a história de cada igreja porque o turismo vem crescendo na região. Disse que 

seria Importante também que o turista ao visitar a cidade comprasse algum item que lembre 

a visita. O Presidente submeteu o Requerimento em única discussão e votação, sendo 

aprovado por unanimidade, Requerimento nº 04/2024 (autoria do Vereador Fernando 

Sampaio de Castro) Pela ordem, o Vereador Pedro Ulisses parabenizou o Presidente pelo 

Requerimento, destacando que hoje a agência está localizada dentro de uma farmácia 

gerando um grande transtorno além da falta de respeito como á mencionado. 

Seguidamente solicitou assinatura para buscar soluções e para que voltassem corÃ a Cemig 

para o antigo local. O Vereador João Bosco solicitou assinatura e disse que as pessoas têm 
reclamado do atendimento da Cemig. Além disso, que estão sendo mal atendidos, não 
sendo admissível com a população de Minas Gerais. O Vereador José Antunes solicitou 
assinatura. O Vereador Ediraldo Ramos também solicitou assinatura tendo em vista o 
número de pessoas que o procuraram fazendo a reclamação. O Vereador Juliano 
Vasconcelos solicitou assinatura destacando que a CEMIG é a pior concessionária do Brasil 

e que se preocupa com o trabalhador rural, que mora no distrito, na roça e muitas vezes não 
sabe mexer em aplicativo, vem a cidade e precisa ter acesso a uma segunda conta e muitas 
vezes a conta não chega a sua residência causando um transtorno geral. Lembrou que 

Constantino ficou à quatro dias sem luz, pessoas perderam o que tinham em casa, além de 
pessoas com diabetes que tiveram que ir a Diogo devido a falta de insulina. Disse que tem 
visto que algumas cidades já tomaram iniciativa e seria interessante Mariana pensar dessa 

forma, que é o município ceder uma sede, uma repartição pública e essa repartição passar a 
ser o posto de atendimento da Cemig, assim como a prefeitura possui parceria com os 
Correios. O Vereador Maurício Borges reiterou sua opinião em relação à questão e disse que 
em reunião extraordinária o Vereador Ronaldo Bento trouxe a situação para esta Çasa ena 
manifestação da sua palavra havia indagação pontuada de que era uma vergonha. Destacou 

que a Cemig ao invés de trazer qualidade de serviço de tratamento ao usuário para a 

população vem precarizando esse atendimento e não podem ficar calados. Disse que nessa 
semana passou em frente a Cemig que está localizada dentro de uma farmácia, e devido a 
chuva as pessoas estavam tumultuadas de forma desumana. Enfatizou que precisam do 

esclarecimento da CEMIG se está com falta de recurso para o aluguel, e também recorrer 
aos deputados. O Vereador Pedro Ulisses disse que sobre a reunião citada, foi questionado 
junto aos representantes da CEMIG a questão de prazo porque debatem a questão dos 

distritos e da cidade quando falta energia, bem como qual o prazo legal para a Cemig reparar 
a falta de energia. Explicou que o representante citou o prazo fora do que está ocorrendo 
nos distritos de Mariana e dentro da cidade. Pela ordem, o Vereador Ronaldo Bento disse 

que em reunião extraordinária tiveram, a oportunidade de falar dos quatro dias que ficou 
sem energia em Constantino e de forhia recorrente, quatro à cinco anos vem sofrendo os 
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moradores da rua lolanda Guimarães em Passagem de Mariana, conhecida popularmente 

como rua do hospital. Destacou que o grande clamor que está sendo feito pela população é 

porque possuem naquela rua idosos, portadores de necessidades especiais que necessitam 

da energia pela sua própria sobrevivência e para que não ocorra perda de equipamentos 

eletrônicos, Disse que fizeram uma reunião com o responsável da Cemig do departamento 

de obras e também representantes da Cemig in loco, onde o Vereador José Antunes se fez 

presente nessa reunião e não fizeram uma tratativa para minimizar esse impacto que a rua 

vem sofrendo semanalmente de forma a não terem vidas ceifadas pela falta de energia. 

Seguidamente falou sobre a falta de responsabilidade e desleixo por parte da concessionária 

que uma vez negativado por uma conta de luz tem a sua luz cortada. Disse que por mais que 

façam o trabalho de cumprir a lei não estão tendo responsabilidade social e moral com à 

cidade de Mariana quando o cidadão vai buscar o aporte dessa concessionária não está 

sendo preservado o direito do idoso, a pessoa com deficiência não está tendo o direito 

preservado, bem como as pessoas que são expostas nas ruas por não ter adimplido com sua 

obrigação. Deixou seu repúdio à concessionária para que venha cumprir o seu papel social e 

o papel de responsabilidade com a comunidade de Mariana para continuar operando. À 

Vereadora Elizabeth Cota parabenizou pelo requerimento e solicitou assinatura. O Vereador 

Manoel Douglas solicitou assinatura, lembrou que passou em frente à farmácia e Viu várias 

pessoas em pé ao lado de fora, dessa forma solicitou assinatura e a participação para cobrar 

a Cemig. O Vereador Pedro Ulisses solicitou que fosse incluído no requerimento o deputado 

estadual Adriano Alvarenga, que é Presidente da Comissão de Direito do Consumidor na 

Assembleia de Minas Gerais. O Vereador Maurício Borges solicitou assinatura. O Presidente 

submeteu o Requerimento em única discussão e votação, sendo aprovado por 

unanimidade. O Vereador João Bosco disse que em sua região, com as chuvas as obras são 

destruídas por não terem terminado e diversas vezes conversou com os prefeitos que 

fizeram obras em Cuiabá, lembrando que conversou com Ronaldo Bento enquanto prefeito, 

bem como Edson Agostinho em seu mandato. Salientou que esteve com o prefeito Celso 

Cota e que é necessário o término da obra pois a água está levando o que foi feito embora, 

trazendo prejuízo. Destacou que hoje existem mais pontes para fazer devido as obras 

inacabadas. O Vereador José Antunes disse que esteve na igreja de Padre Viegas e que é 

triste ver a situação do local, parabenizou a comunidade através do Junior e do Samuel que 

fazem parte de uma Comissão. Disse que estiveram no local juntamente a equipe de Obras 

onde foi dito que terão que interditar a igreja, acrescentou que se reunirão novamente e 

farão relatório e que precisam tomar providências a respeito da igreja. O Vereador Juliano 

Vasconcelos fez cobrança a Secretaria de Saúde sobre o retorno da entrega dos óculos e 

disse que tem recebido muitas pessoas procurando, tendo em vista que 05 óculos custam 

mais de trezentos reais e muitas pefgoas não possuem condição. Disse que aprovaram o 
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orçamento de novecentos e doze milhões de reais e até hoje não iniciou a entrega dos 

óculos, Além disso, cobrou sobre o Piso Nacional de Enfermagem e que vários técnicos o 

ligaram pedindo para que fizessem a cobrança, tendo em vista que desde dezembro não 

recebem o piso. Disse que o município recebe o repasse através do Fundo Nacional de 

Saúde e a obrigação da Secretária de Saúde é fazer o repasse e que está faltando ação por 

parte da Secretária de Saúde para que o repasse seja feito. O Vereador Fernando Sampaio 

disse que sobre o Piso, estavam esperando o orçamento para fazer o repasse mas com o 

sema existe uma ordem cronológica de que não se pode passar pagamento na frente por 

ordem de empenho. O Vereador Juliano Vasconcelos disse que são dois meses e cinco dias 

de atraso, que entende que tenham problemas de sistema mas que dois meses e cinco dias 

não é justificativa e precisam cobrar. Posteriormente disse que tiveram dois requerimentos 

aprovados por esta Casa, participou de duas reuniões assim como o Vereador José Antunes 

sobre o Colar de Girassol onde disseram que iriam entregar depois de trinta dias e está indo 

para quatro meses e nenhuma pessoa com deficiência oculta recebeu o colar de girassol em 

Mariana., Disse que pessoas que possuem um ente na família que possui deficiência oculta 

sabem a importância de um colar na vida da pessoa. Além disso falou sobre as reclamações 

que tem recebido sobre a falta de medicamentos e que é necessário priorizar o básico. 

PALAVRA LIVRE. Encerramento: Não havendo mais nada a tratar, o Presidente encerrou a 

reunião às dezessete horas e dezesseis utos. 

— -


